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   会長 石蔵尚之 
 

 郡市でもコロナ集団感染が確認

されました。行動制限が続く中、

オンライン例会の継続、事業の延

期と変更につきましてご理解くだ

さいますようお願いします。この

感染拡大につきましては９月のガ

バナー月信で大森ガバナーが触れ

ておられますので、一部紹介致します。 

 さて、最近気になったことのひとつに、離婚があり

ます。芸能ニュースなどのネタに結婚と離婚はつきも

のですが、婚約発表の記者会見はともかく、離婚発表

の記者会見までセットされるとなると、これはもう離

婚もショーのひとつ。最近では大物お笑いタレントと

女優の離婚が世間を驚かせました。今はテレビで記者

点鐘 結婚誕生祝い 

国歌斉唱、Ｒｿﾝｸﾞ斉唱 会員増強卓話 

会長の時間 寄付カード 

幹事報告 点鐘 

会務報告  

会見というよりも、ユーチューブなどネットを通

じて発表するといったケースが主流のようです。

動画の再生回数が増えれば収入も、と実益を兼ね

ているのだとうがった見方をしてしまいます。 

 日本の離婚率はどうでしょう。調べてみます

と、2019年は、20万8489組、1000人中1.69の離婚

件数となっています。「結婚した3組に1組が離婚

する」と言われて久しいのですが、これはその年

だけの婚姻件数と離婚件数を単純に比較したもの

です。１年で１０組が結婚し３組が離婚すると、

離婚率30％超えとなるわけです。法律や宗教感の

違いもありますから一概には言えないものの、先

ほどの離婚率1.69は、世界では実は決して高くな

く、アメリカは2.5、韓国2.1です。 

 気になるのは離婚の理由です。男性と女性とも

に断トツの第１位は「性格が合わない」。男性は

続いて「精神的に虐待する」「異性関係」「家族

との折り合いが悪い」「性的不調和」。同じく女

性は「生活費を渡さない」「精神的に虐待する」

「暴力を振るう」「異性関係」となっています。

原因がはっきりしない、一番厄介なのが「性格不

一致」であり、関係が冷え切ってしまうと、相手

の何から何までが気に入らなくなります。 

 夫婦に限らず、間柄が親しければ親しいほど同

じことが起こります。昭和の終わり頃、球磨郡の

ある村の話です。村長の女房役である助役（今は

副村長）が辞表を提出しましたが、その理由は

「村長との性格の不一致」でした。助役就任から

２年半で夫婦関係は破綻したのです。よく調べて

みると、その原因は実は村長選挙を控えて両家の

争いごとにあったようです。そもそも、村長と助

役の結婚そのものが政略結婚のにおいが強かった

だけに、夫婦仲が長続きするはずがなかったのか

もしれませんが。 

 国政も同じで、いやもっとわかりやすいかもし

れません。政党の中の派閥争い、主義主張の異な

る政党が選挙協力しても長続きしないことは常で

す。仮に性格が合うと思っていても性格不一致と

いう理由で分かれるのですから、政略結婚、つま

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「我等の生業  



り、愛なき結婚、愛なきパートナーシップの破綻は

起こるべきして起こるわけです。 

 ロータリアンの皆様におかれましては、思いやり

に溢れた方ばかりです。私も女房役として頑張って

いただいている竹長幹事と「性格不一致」にならな

いよう、コミュニケーションを深めていきたいとお

誓いし、会長の時間を終わります。 

 

 

 

     幹事 竹長一幸 

 

≪理事会承認事項≫ 

１号議案 事務局移転の件    

 8月27日（金）に移転を予定していたが、あゆの里 

 の都合により当面の間延期とする。  

２号議案 例会場変更の件    

 9月3日（金）の例会より例会場をあゆの里として 

 いたが、当面の間延期とする。 

 9月3日、9月10日、9月17日は自動車会館を予約済 

３号議案 月見例会変更の件   

 9月17日（金）に月見家族例会を予定していたが、 

 通常例会に変更する。例会時間は12時30分～、場 

 所は自動車会館とする。    

４号議案 チャレンジカップ陸上、日程延期の件 

 11月27日（土）開催予定を延期とする。  

５号議案 復興イベント「スカイランタンフェス 

 ティバル」後援依頼の件  

 日時：令和3年11月13日（土）   

 場所：ふるさと歴史の広場 

 後援内容：ポスターやチラシ等における名義使用 
     
≪連絡事項≫     

・2720地区より「ガバナー月信９月号」地区ホーム 

 ページ掲載のご案内 

・９月ロータリーレート １ﾄﾞﾙ＝110円 

・熊本南ＲＣ9/6 例会 取止め 

・夫人の集いの出欠返信は9/7（火）までです。 

 ご返信は事務局メールもしくは電話にて 

    

 

 

 

 

 

 

【親睦委員会】       委員 戸高克彦 

 

 

 

【会員増強委員会】 

 

      会員増強月間卓話                           

 

2720地区研修副委員長 

中川貴夫（人吉RC） 

歴年数  26年3ヶ月 

職業分類 自動車整備 

 

 皆様、こんにちは。８月は会員増強月間でありま

して、竹長幹事さんより卓話の依頼がありました。

しかし、私がチョンボ致しまして今日９月３日に

なってしまいました。竹長幹事申し訳ありません。

また、皆様にとって満足いく卓話になるかどうか分

かりませんが一生懸命20分お話をさせて戴きます。 

さて第2720地区RCといたしましては、７月末現在で

すが会員数2.360名であります。 

 そして、皆様もご存じのように人吉RCの現会員数

は52名であります。一番多い年度で79名までなった

事もあります。その時は職業分類も厳しく同業者の

同意を戴いて入会をして戴いていた時期です。一時

は、50名以内のクラブは同業種５名まで50名以上の

クラブは10％の入会を認めるというRIの規約でした

が現在、職業分類もフリーになっていると思いま

す。分類割合も取っ払われています。 

 しかし、各クラブの中で同業種の人達と話し合い

をしてクラブ運営が出来る様にはしていった方が私

はチームワークが崩れなく良いと思います。 

 先日、石蔵会長がお話されましたが2021-2022年

現 会 員 数   52名 出席免除会員数 1名 

出席義務会員数 51名  

欠 席 者 数 17名 
 

出 席 者 数 34名 

免除会員出席数 1名 ZOOM(15名) 会場(20)名 

＊届け出欠席   有村・浅野・後藤・堀川・加登住・川越 

        松下・大賀・尾上・大久保・武末・冨永 

        友永・外山・堤・上村・漆野 

＊出席免除会員  愛甲 

９月の結婚祝い  

尾上暢浩会員  10日

 ９月の誕生祝い  

 大久保勝人会員 7日  安達玄一会員  16日

 井手富浩会員  24日  中川貴夫会員  29日 

 新堀純子会員  30日 加登住 亮会員 30日 



度国際協議会で、シェカール・メータ会長は、

「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするため

に」をロータリーテーマとして掲げられました。 

そして、会員増強に関しては、『「Each One, 

Bring Oneという取り組みが非常に重要な意味を

持ちます。」と話され各会員が一人新しい人を紹

介すれば、会員数は2022年7月までには130万人に

増えます。』と話されています。 

 ロータリーの仲間が増えたら、私たちはどんな

変化を引き起こされるでしょうか。他者の事を思

いやる人が増え、みんなの人生を豊かにするため

に奉仕する人が増えるのです。余談ですが、もし

他者の人を思いやるのであればある程度の分類割

合はあっても良いのではないかと思います。皆様

いかがですか？ 

 しかし、数は力なりとも言いますのでここで

は、横に置いておきましょう。 

 現在、若い人びとや女性を迎え入れる事の重要性

についても話しが出ています。ロータアクトの入

会などもこれに当たると思います。 

 

 さて、今「女性を迎え入れる」とお話を致しまし

たが、ここで、人吉ロータリークラブの女性入会

についてお話をさせて戴きます。 

 女性会員の入会が25年前の1996-1997年40周年の

時であります。元々、ご主人が人吉RCクラブのメ

ンバーでありまして、55歳ではなかったかと思い

ますが若くしてお亡くなりになりました。当然、

夫婦共々アクティブな会員でありまして、夫人の

会も活発に行われておりましたしこの夫人もみん

なが良く知っていた事が幸いしたのかもしれませ

ん。夫人が会社の代表者となられましたので、一

人の会員の反対もなく入会して戴きました。 

 皆様、もうお分かりでしょう！そう、現会長、

石蔵尚之氏のお父上であり女性とはお母上の美佐

子さんであります。 

 人吉RCは、もともと「女性の入会は素晴らし

い。」との考えを持ったクラブでありましたが、

我がクラブの先輩会員に「何故、人吉ロータリー

クラブは、女性の入会をみとめたのですか？」と

女性入会時の経緯を当時のパスト会長にお話を聞

いた方が良いと思い、聞き取り調査を７年前にさ

せて戴きました。 

 何故聞き取り調査をしたかと言いますと、某ク

ラブの先輩たちが「女性の入会を認めないので人

吉RCの女性入会について生の声をクラブにきて卓

話として話してもらえませんか？」との依頼があ

りそのクラブにお邪魔し30分卓話をさせて頂いた

からであります。それで、我がクラブの５人のパ

スト会長に伺いました。 

 まず、1988-89年分区代理・故伊久美寛志パスト

会長（黒木健夫ガバナー）に「女性が入会されるに

当たりどのように思われましたか？」との質問に、

「女性にも素晴らしい方々がたくさん居られるし

当たり前の事であろうと思うよ。素晴らしい人で

あり、我がクラブに似合う人格者であれば良い事

ではありませんか」と話され、1996-97年度分区代

理・故釜田元嘉パスト会長（岸忠雄ガバナー）も

「中川君、今周りを見渡してごらん、国の政策現

場においても、どしどし女性官僚さんが居られる

し、女性社長などいらっしゃるではありません

か？素晴らしい方がたくさんいらっしゃるで

しょ」 浦田繁喜パスト会長（大平桂士朗ガバ

ナー）「良く女性が入会されれば問題が起こりや

すくなると言われる人がいらっしゃると聞くが、

私たちロータリアンが審査して入って戴くのに、

自分たちをそしてクラブを否定する事になるので

はなかろうか？」とも。 

 40周年時会長の2001-02年度ガバナー補佐・堤正

博パスト会長（水谷房之ガバナー）は、「女性に

入会して戴いてロータリーが明るくなりましたよ

ね。素晴らしい事でした。」と話された事を思い

出します。 

 最後に、1992-93年度分区代理・故赤池利光パス

ト会長（緒方基一ガバナー）にお聞きした所、

「ロータリークラブへの女性入会が認められた

1989年規定審議会は、ロータリーの歴史上で重要

な分岐点となりました。自分が分区代理をさせて

戴いた時、ガバナー公式訪問も夫人同伴で行われ

ていた事もあり、夫婦は一心同体との思いがあり

ましたので、女性入会も一人の人格者として入会

して貰った気がいたします。女性だからどうだ？

と言う意識はありませんでした。」と話をして頂

きました。 

 現在、我がクラブ女性会員は３名ですが、残念

にも仕事の都合で辞められた女性会員と話をされ

た会員の情報では、「ロータリーは楽しかった。

時間が許せば又、入会させて欲しい。」と言われ

たそうです。（当然、再入会を希望しています

が。）女性に入会戴くと雰囲気が明るくなりま

す。 

 入会に当たっては、それぞれのクラブに自主権

がありますのでクラブの方針でされて構わないと

思いますが、推薦に上がった人々が、傷つかない

ように最大の努力を払って欲しいと思います。 

 私たちは皆、会社を良くし、地域を、日本を、

そして、世界をより良くする活動に自ら参加した

いと思い、ロータリーに入会したのではないで

しょうか。 

 そうではありませんか？「昼飯食べて、例会に

参加するだけで良いから」と言って誘われた方は

いらっしゃらないと思いますが。・・・・ 

 私の入会時の話を致しますと、私の推薦人は、

故伊久美寛志パスト会長ともう一人の会長ですが

間違っても、このお二人が言われたのではありま

せん。その時、先に入会されていた他の会員が

「どうせ、昼飯食べんといかんし、入会出来れば

入会すれば。」と言われたそうです。私は、当時

私の同業者の会員に承諾を快く戴き、ハガキ選挙

でもよかったのでしょう。入会させて戴きまし

た。26年と３ヶ月前、41歳で生駒会長最終６月の

例会でした。 

 新会員の皆さんは、ロータリークラブに入会さ

れる時オリエンテーションがあり、ロータリー情

報委員長さんからロータリークラブについて説明

があったと思います。私が、入会させて貰った時

には、故高嶋康二パスト会長に早瀬旅館で「入会

について・ロータリークラブの内容」など熱心に



みっちりとご指導戴きました。当然ですが、「昼

飯食べて、例会に参加するだけのクラブではあり

ませんでした。」 

 又、それに並行して会員維持についてお話もさ

せて戴きます。 

 私は、先輩パスト会長、先輩会員より常に言わ

れる事があります。それは、「僕たちも年齢・病

気には勝てないので常に会員増強で現状維持出来

るくらいは考えとかないとね。」・・・各クラブ

も年配の方々がいらっしゃるので現状維持プラス

αは常に考えておきたいものです。 

その通りなのです！今、お話を聞かせて戴きまし

た先輩たちが残念にもお亡くなり人吉RCの会員数

も52名になってしまったのです。会員増強の大事

な所ではないでしょうか？皆さん、どう思われま

すか？素晴らしい会員さんを発掘し入会して戴くよ

うに努力しようではありませんか！ 

 そして、又、入会された新会員の指導・教育も

特に重要になってきたように思います。指導・教

育と言いましても、高飛車的な事でなく、また難

しい事では無くて「規約にそって、どうすればク

ラブがうまく動くか？みんなが喜ぶか？楽しいク

ラブになるかを考えれば？」おのずと道は開けて

来るのだと思います。 

 

 今年、石蔵年度に岡本会員、小笠原会員、平山

会員と素晴らしい会員に入会いただきました。 

 私たちは、大歓迎いたします。一昔前は、

「ロータリーは見てれば分かる」と言われた方々

もいらっしゃいましたが？そうではなくて！分か

らない事は積極的に訪ねてください。そして、素

晴らしいロータリアンになって欲しいと思いま

す。私たち会員も一人一人が新会員にかかわりま

しょう。 

 そして、先輩に誘われたら、人吉RC委員会、Ｉ

Ｍ、各種研修、周年行事、当然な事ながら年次大

会など新会員の皆様は、ぜひ積極的に参加して下さ

い。自分の仕事を調整して行くと、必ず為になる事

があります。それに気づくかは？本人次第です

が。まず行かないと分かりません。私は、先輩に

誘われる事、頼まれる事は、素晴らしい事だと思

いますし、頼まれる事によって自分に信用が少し

出来たのでは無いかと思いました。 

 ところで、ここにいらっしゃる会員の皆様は、

会社に帰れば会長であったり社長であったり院長

先生・理事長・支店長・所長さんであったり、そ

の団体・会社の代表であります。 

 ロータリークラブの例会に入る時は、各自、自

分をニュトラルにされる事、収入の多さ、少な

さ、名誉の多さ、少なさ関係なく平等なのです。

そこが、素晴らしいロータリークラブだと思いま

す。 

 例会を退室される時は、ロータリーで何か学ば

れた事を持ち帰られ社長として、会社その他で発

揮して欲しいと思います。 

 自分より、年配の方々には特に敬意を払ってお

話をしなければならないのは当然だと思います

が、ロータリーに入会されればみんな同じロータ

リアンであろうと思います。 

 私は、先輩から『ロータリーには、「はい」、

か、「YES」しかない。』と言われたことがありま

す。これは、ある意味冗談ですが？・・ 

ある意味本当です。新会員、年配会員への思いやり

が、とても、とても維持に必要になるのではない

でしょうか？ 

 ロータリーを真に実践し、ロータリーの奉仕と

価値観を日々生かす決意をすれば、自分がいかに

素晴らしい影響をもたらすことが出来るか見えて

くると思います。その素晴らしさを、皆に訴え仲

間を維持し増やそうではありませんか。 

 

 最後に、もう一度「各クラブが新会員を増やし、合わ

せて、会員を維持すること、女性にも入会をして頂きそ

れぞれのクラブに輝きが出るように皆様の協力をお願

いいたします。」 

 本日は、貴重な例会時間を戴き卓話させて戴き

ました事をお礼申し上げます。 

ありがとうございました。 

 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・浦田会員 本年度はニコニコ担当と初めて知り 

 ました。ニコニコ箱への協力をよろしくお願い 

 します。                

・石蔵会長 ロータリーの「縁」を大切にした 

 い。現会員、新会員の区別なく。改めてその想 

 いを強くした会員増強卓話でした。中川パスト  

 会長ありがとうございました。      

・竹長幹事 中川会員、会員増強卓話 勉強になり 

  ました。ありがとうございました。       

 

 

         点 鐘   石蔵尚之 会長 

  

 

 

   

   

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


